

Je lui dis ce qu'il avait à faire. Il entra à la suite du garçon et reparut avec la machine sur le dos.

— "Suivez-moi", lui dis-je.

Soit qu'il fût naturellement facétieux, soit qu'il eût fait avant son somme une petite station chez le marchand de vin, il trouva plaisant de crier, tout en marchant : "A repasser couteaux, ciseaux, rasoirs !"

Je fus sur le point de me fâcher ; mais il avait l'air si heureux d'avoir tant d'esprit que je me contentai de le laisser à quelque distance en arrière, afin de n'être pas pris pour son compère.

"Bonté divine ! s'écria ma vieille Jeanette en nous voyant entrer, qu'est-ce que c'est que ça ?

— Une machine très ingénieuse, lui dis-je pour couper court à ses récriminations. Au moyen d'une pédale, que voici, on met en mouvement...

— Mais qu'est-ce que vous voulez en faire ?

— Je veux en étudier le mécanisme.

— Mais où va-t-on la mettre ?

— Dans la chambre d'ami. "

VII

Quelques jours plus tard, l'ex-rémouleur vint me faire ce qu'il appelait sa visite de remerciement, en compagnie de son Pierre. Il

avait trouvé à se placer comme ajusteur, dans une usine importante. Pierre travaillait sous sa direction et suivait les cours d'une école du soir.

Je les conduisis à la chambre d'ami. L'ajusteur se mit à rire en voyant son ancien gagne-pain.

"C'est encore une bonté de votre part, me dit-il, d'avoir remis ce meuble-là. J'ai passé, en venant, par la crèmerie, et l'on m'a dit que je le trouverais chez vous.

— Que comptez-vous en faire ?

— J'avais d'abord pensé à en faire une espèce de relique, qui me rappellerait mon temps d'épreuves et le serment que j'ai fait. Mais ce serment-là ne serait guère solide, si j'avais besoin d'une brouette comme ça pour m'en souvenir. J'ai eu une seconde idée, et je la crois meilleure que la première.

— Puis-je la connaître ?

— Je le crois bien. J'ai rencontré dans la rue un pauvre bonhomme de rémouleur qui travaille sur une vieille guimbarde de l'ancien temps, mal commode et tout usée. Celle-ci est presque neuve ; en ma qualité de mécanicien, j'y ai fait quelques perfectionnements ; le bonhomme aura moins de mal et gagnera plus d'argent.

— Vous êtes un brave homme ! "

G.



LA STATION DE GRUEM DANS LES ALPES SUISSES